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                               学校だより 第  ７  号 
                               平成３０年１０月２６日 
                               六ヶ所村立千歳平小学校 

文責：教頭 
 
    

この部屋の役割   
                            校長 澁田健太    
中休みや昼休み，校長室には低学年から高学年まで，いろいろな子供たちがなんとなく集まって 

きます。急用というわけではないのですが，教室とは違う大人な空間に興味があるのか，それぞれ緊 
張感もなくニコニコと笑顔で入室してきます。 

 
ある日の昼休み，いつものように何人かのかわいいお客さんが校長室にやってきては，思い思いに 

話をしたり，置いてあるカエルの操り人形（パペット）でなにやら即興で劇をしたりと，楽しそうに時を過 
ごしていました。ふとある子に目をやると，国語の教科書を手にしています。勉強道具を持ってくる子な 
んてめったにいないので，めずらしいなあと思いながら見ていました。ひとしきり話したり遊んだりした子供 
たちが，一人また一人と退室していきます。最後は，何やら集中して一生懸命絵を描いている１年生 
の男の子と，教科書を手にした２年生の女の子だけが残りました。 
 
男の子に話しかけるタイミングを計りかねていた私は，女の子に「何か読んで聞かせてほしいな」とお 

願いしました。でも，女の子は恥ずかしがって読もうとしません。それでも，せっかく教科書を持ってきたん 
だから，今勉強しているところを読んで教えてちょうだい，と再度お願いしました。すると女の子は，かた 
わらに寄ってきて姿勢を正し，ある物語を読み始めました。手紙を待ちわびるカエルの話でした。びっくり 
したのは，彼女が長い物語を，一つも間違えたり言い直ししたりすることなく， 
最後まで上手に読み終えたことです。いつの間にか，絵に夢中に 
なっていた男の子も音読に引き込まれ，手を止め聞き入っていました。 

 
誰かの前で長い文章を間違うことなく読み切ることなんて，大人の 

私でもなかなかできることではありません。感動した私は，読み終えた 
女の子と握手をし，大げさなくらい褒め（ほめ）ました。その子は 
はにかみながらも，心からうれしそうに「ありがとうございます」と こたえ 
ました。また何か読んで聞かせてねと話すと，目をキラキラさせて 
「はい」と元気よく返事をして校長室を出て行きました。その後姿を見て， 
なんだか私自身がその子から褒められたようで，私の心はじわっと温かくなりました。 

 
ある日の午後，男の子たちがぞろぞろと校長室に入ってきました。公園の遊具で危険な使い方をし 

ているとの話を聞き，何かがあっては大変と，担任だけではなく私からも話をしたいとお願いして来てもら 
った子供たちです。「君たちはよき手本になってほしい」ということを指導し，「君たちを守る責任がある」と 
いうこと，「君たちを大切に思っている」ということを諭すように話しました。涙を浮かべて話を聴く子どもた 
ちの姿に，話している私自身，心臓がぎゅっとつかまれるような，息ができないような苦しみを感じました。 

 
今日もまた，校長室に誰かがやってきてはドラマを繰り広げています。 
この部屋が子供たちにとって，生き方や夢，希望や自分を振り返ることのできるもう一つの教室にな 

ればいいなと思いながら，毎日ドアを見つめています。  

■ 六ヶ所村学力向上実践モデル校報告会（１０／１２） 
               … おかげさまで成功裡に終了しました。 
 
    村内各校から先生方をお迎えし，４年生と６年生がステップアップタイムと授業を公開 
   しました。当日の様子を，少しですが紹介いたします。 
                   
                  ※ 今回は不動産業 
                   の設定です。 
 
 
 
 
                             ↑ 子どもたち（設定上は「社 

                              員」となって，社長の出す難 
                              問に取り組みます。 
 
  ↑ 決して怪しい人ではありません。          ← お互いの考えを交流し合っ 
   社長の指令で問題にチャレンジ！            て，「物件落着！」 
 

  ↓ ６年生は歴史。明 
   治期の不平等条約… 

↓ 話し合いの後，先生は頭を抱えます。それは… 
 
                                     Ａ，Ｂ， 

                                     どっちかな？ 
 
 
 
 
                                    
                                    参加者から子どもたちの発表力が 

絶賛されていたので，答えはＢ！ 
                
 
 
 
 
 
 
 
        日頃の学習の成果を発表する「風の子集会（学習発表 

       会）」まで，およそ２週間となりました。本校講堂を会 

       場に，以下の日程で行われます。 

        どなたさまも学校に足を運んでいただき，生き生きと 

       活動する子どもたちの様子をご覧いただければ幸いです。 
 
        ☆ 期日  １１月１０日（土） 
 
        ☆ 日程  ８：３０～ ８：５５    … 受付 
             ９：００～１１：１０ごろ  … 発表 
 
        ☆ 備考   車でお越しの際は，学校の向かい側の 
             駐車場をご利用ください。 
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４年算数「面積」 

６年社会「世界に歩みだした日本」 Ａ：うまくまとまらな 

い。どうしよう… 

Ｂ：なんていい考え！ 

 俺の想像を超えてる 



■ 教育活動の紹介（いいこと３つ紹介します） 

 

① 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今年度ももったいない・あおもり県民運動の一環として「小学生雑紙回収チャレンジ」に 

取り組みました。結果は，第３位！ １０／２４・水に，青森市で三村知事同席のもと表彰式 
があり，本校からは，６年生２名が参加しました。（写真は10/25付の東奥日報から） 

 
②                ③ 
             ← １０／１９・金              ← 以前から申 
              村の読書感想文コン              請していた， 
              クールの                   「学校情報化 

「低学年の部」で               優良校」に認 
２年福岡さんが，               定決定です。 
「中学年の部」で，               本校で取り 
３年藤谷さんが                             組んでいるタ 

              それぞれ最優秀賞を              ブレット等の 
              受賞しました。                ＩＣＴ活用の 
               おめでとうござい              様子が認めら 
              ました。                   れたものです 
 
 
■ 主な子どもたちの活動の紹介①【９／１４ 給食試食会・学校保健委員会】 
 ◆ 試食会のメニューはカレー… 子どもたちに人気のメ 

ニューですが，それにも増して「学校でお家の方と食べ 

る」経験の方が楽しくて，どの子もみんな笑顔でした。 
    

 ◆ 今年度の学校保健委員会は，「何キロカロリー食べた 

かな？ ～ おやつを食べたらフリフリダンス ～ 」を 

テーマに，六ヶ所村学校給食センター 栄養教諭・中田 

寛子先生を講師に迎えて行われました。 

                                 ポテチをほんの少 

                                し食べただけなのに，  

                                こんなに踊らないと 

                                消費しないとは…  

                                「おやつのとり方に 

                                気を付けないと…」 

                                みんなで実感しつつ 

                                フリフリダンスに熱 

                                が入っていました。 

■ 主な子どもたちの活動の紹介②【９／２７・１０／５ マラソン記録会】 
    １・２・３年と走り，５年生が走っている途中で，大粒の雨が，ざあっと降ってきまし 

    た。５年生はずぶ濡れ… ４，６年生の記録会は，やむなく延期になりました。 

     延期した日もダメ… 結局，実施できたのは１０月に入ってからということになりま 

したが，子どもたちは前向きでした。延びている間も練習を重ね，好記録連発でした。 

 

 

 

 

 

 

 【１年】ペース関係なし。とにかくダッシュ！ 【２年】やっぱり，とにかくダッシュ！ 

 

 

 

 

 

 

 【３年】だいぶ走りがたくましく…   【５年】軽快に走り始めたのはよかったものの… 
 
         ←【５年】途中から土砂降りに… 
          
 

 

 

 

 

 

             10/5【５年】晴れて再走！  10/5【４年】迫力の走りです！ 

 10/5【６年】 

  「６年間の集 

  大成の走り」 

  を見せるべく 

  努力を積み重 

  ねてきた６年 

  生… その数 

分間に全力を 

出し切りました。 

 
 
■ 主な子どもたちの活動の紹介③【１０／１９ 村民文化祭音楽発表会】 
 
                                    ３・４年生が 

                                   学校代表として 

                                   発表しました。 

                                    風の子集会で 

                                   も，またきれい 

な歌声を響かせ 

てくれますよ。 


